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Compte-rendu 
Conseil d’établissement – École Saint-François-d’Assise 

22-03-2023 / 19h / En présentiel  
 

Membres (cocher les membres présents) 

 
☒Patrick Laplante, Directeur, École SFA 
☒Claudine Dion, Directrice-adjointe, École SFA 
☒Johanne Beaupré, Responsable du service de garde, École SFA 
☒Alexandre Boulé, Enseignant, École SFA 
☐Julie Duclos, Enseignante, École SFA 
☒Audrey Méthot, Agente administrative, École SFA 
☒Makravane Phouttama, Présidente du conseil d’établissement 
☐Patrick Lavoie, Vice-président du conseil d’établissement 

 

 
☐ Maryse Turgeon, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Johann Tremblay, Parent membre du conseil d’établissement 
☐Frédérique Desmarais, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Cynthia Rioux, Parent (substitut) conseil d’établissement 
☐Dominique Geoffion, co-présidente de l’OPP 
☐Sébastien Brisebois, co-président de l’OPP 
 

Invités 

 
 

 
 

 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi Réalisation 

1. Ouverture de la séance  

 

Présence de 8 personnes; le quorum est atteint. 

L’assemblée débute à 19h13. 

 

 

Sans objet          -- 
Fait                     F 
Non fait              NF 
En réalisation     ER 
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2. Lecture et adoption de 
l’ordre du jour 

Adoption de l’ordre du jour, proposée par Makravane Phouttama, appuyée 
par Johann Tremblay.   

3. Adoption du compte-rendu 
du CÉ du 22 février 2023  
 

Adoption du procès-verbal, proposée par Makravane Phouttama, appuyée 
par Johann Tremblay.   

4.  
Mot de la présidente – 
Makravane Phouttama 
 
 
 

• Facebook de l’école : mention d’appréciation des parents pour les 
photos et publications. Ils apprécient voir la vie de l’école.  

• Parents bénévoles à la Bibliothèque : proposition de créer un 
événement pour souligner leur implication. Ce serait une belle façon 
de valoriser le bénévolat à l’école. La date est à convenir, la semaine 
des bénévoles du 16-23 avril 2023 pourrait être un bon moment.  

• Dernier CÉ le 14 juin 2023 18h30 : Pour clôturer l’année de façon 
agréable, il est proposé qu’il est lieu dans un restaurant local: Le 
Bellerive.  

 

  

5.  
Mot du directeur –  
Patrick Laplante 
 

• Cour d’école : le printemps se fait sentir, l’école s’assure que son état 
demeure fonctionnel. L’arrivée du beau temps apporte une énergie 
nouvelle chez les enfants. 

• Budget 2023-2024 : le budget pour l’an prochain reste similaire à cette 
année. 

• On continu de répondre aux besoins des parents. Les parents 
semblent satisfaits et le climat est positif. 

 
 

 

6.  
Mot de la directrice-adjointe 
– Claudine Dion 

• Comité émulation : Les élèves ont réussi le défi le lundi 20 mars. Ils 
ont été récompensés pour leurs bons comportements. Un 2e défi sera 
lancé et cette fois-ci il y aura une plus grande récompense. 
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• Passage primaire-secondaire : la direction s’assure du passage vers 
le secondaire et que chaque élève ait une école secondaire. 

• Finissants 2022-23 : un comité organise les événements pour nos 
finissants.  

• Ateliers pour les parents : un minimum de 10 inscriptions est requis 
pour les ateliers.  Jusqu’à présent, il y a 8 participants pour chacun 
des ateliers.  Il est encore temps pour les parents de s’inscrire. 
L’école fera parvenir un courriel de relance, une publication 
Facebook et affichera l’événement à l’entrée du SDG. Les ateliers 
seront annulés si le nombre de participants minimum n’est pas 
atteint. 

7.   
Mot de la représentante des 
parents – Makravane 
Phouttama  

• La rencontre du 21 février à eu lieu en présentiel, mais n’a pas eu 
quorum.  

• Sécurité aux abords des écoles : Une résolution du comité de 
parents sur les enjeux de sécurité aux abords des écoles a été 
présentée. Cette résolution sera envoyée par courriel aux 
membres du CÉ et sera adoptée au prochain CÉ. 

•  <<Cantine pour tous>> :  projet d’un comité de travail pour 
lutter contre les inégalités et tendre vers un programme 
d’alimentation scolaire gratuit. Ce comité désire améliorer la 
situation pour avoir accès à des aliments de qualité dans 
toutes les écoles de son territoire. 

• Prochaine rencontre : elle aura lieu en avril 2023. 

Résolution   

8.   
Mot de la responsable du 
SDG – Johanne Beaupré 

• Réinscription au service de garde : c’est la période de 
réinscription au SDG jusqu’au 2 avril. Les parents peuvent le 
faire par le Portail-parents Mozaïk, un formulaire papier sera 

 
 

MOT DU 
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également envoyé si l’inscription n’est pas faite en ligne. Un 
courriel de rappel sera envoyé aux parents. 

• Journée pédagogique du 21 mars 2023 : la thématique cabane 
à sucre a été un succès et l’ambiance était festive. Tant les 
élèves que le personnel du SDG ont adoré.  
Les élèves ont eu la chance d’avoir une animation offerte 
gratuitement par les producteurs et productrices acéricoles du 
Québec :  ``À la découverte de l’érable’’. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9.   
Dossiers pédagogiques • Prévision de la clientèle 2023-2024 : une légère augmentation 

de 10 élèves est prévue l’an prochain.  L’école comptera une 
classe de 1re année en moins et une classe de 4e année en 
plus.   

• Projet éducatif :  les travaux se poursuivent pour le projet 
éducatif 2023-2027. Les parents seront interpellés pour le 
PVER.  

• Calendrier 2023-2024 : les consultations pour le calendrier 
2023-2024 sont en cours. Le calendrier devra être prêt à la fin 
du mois d’avril 2023. 

 

  

10.   
Dossiers prise de décision • Résolution à propos de la sécurité aux abords des écoles : la 

résolution sera envoyée par courriel par Makravrane 
Phouttama  aux membres du CÉ et sera adoptée au prochain 
CÉ. 

  



  

 

 

 
Compte-rendu – CÉ École Saint-François-d’Assise – 22/03/2023            Prise de note par Audrey Methot 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

• Sorties parascolaires 2022-2023 : La liste proposée est 
adoptée par les parents. Une nouvelle sortie est ajoutée à la 
liste pour les élèves de 4e et 5e année. La visite prévue de 
l’école Edouard-Montpetit par les élèves du groupe 84 a 
malheureusement été annulée. 

• 2e Consultation PEVR 2023-2027 : la démarche a été 
transmise aux parents du CÉ. Cette 2e consultation permettra 
de prendre l’information face aux défis du CSSDM et les 
moyens qui devraient être mis en place.  

 
 

11 Dossiers d’information 
• Billet de communication : redémarrage de ce moyen utilisé 

depuis longtemps à l’école pour aviser les parents d’un 
manque au code de vie.  Cet outil facilite le partage 
d’informations entre l’école et la maison et permet au parent 
d’initier la discussion avec son enfant. Les billets seront 
envoyés par courriel aux parents rapidement. Après plusieurs 
billets, il y aura une gradation des conséquences.  

• Réflexion sur les frais scolaires 2023-2024 : les frais scolaires 
sont peu élevés. Le prix du papier a beaucoup augmenté 
depuis la dernière année. Nous devrons réfléchir à augmenter 
légèrement les frais vu le contexte économique actuel ou à les 
maintenir tels quels. 

• Fête de fin d’année : une activité surprise est organisée par les 
enseignants d’éducation physique. L’aide des parents de 
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l’OPP sera sollicitée.  

 

• Fondation SFA : l’école poursuit les efforts afin d’être 
conforme aux nouvelles règles. Une rencontre sera planifiée 
avec la présidente afin de rassembler tous les documents 
permettant la continuité de la fondation. 

• Cour d’école : la proposition de Makravane Phouttama est de 
sonder les élèves/parents et connaitre ce qu’ils aiment ou 
aimeraient dans la cour d’école afin de l’embellir ou la bonifier. 
Il serait intéressant de demander leur aide à trouver de belles 
idées de jeux collaboratifs qui permet de maximiser l’espace.  

• Cubes énergie : l’école y participe encore cette année et aura 
lieu du 1er au 22 mai 2023 
 

 Varias • Aucun ajout   

  
Levée de la séance et date 
de la prochaine rencontre 
 

Levée de la séance à 20h28. 
Secrétaire à la prochaine rencontre : Cynthia Rioux 
 
Prochain CÉ :  26 avril 2023 

  

 


